



Simposio Tratamiento no Farmacológico de la Cardiopatía Chagásica - XXIV Congreso Brasileiro de Arritmias Cardíacas

La Enfermedad de Chagas es una afección ampliamente diseminada en toda América Latina desde México hasta Argentina al norte del río Colorado. Si bien existe una disminución progresiva de las tasas de transmisión en las áreas controladas y con tendencia a la modernización de la producción rural, la enfermedad ha migrado hacia las áreas urbanas. Los cardiólogos en general y los electrofisiólogos en particular tenemos contacto con esos pacientes en las etapas crónicas de la enfermedad, donde los trastornos del ritmo y las alteraciones de la conducción son tan frecuentes. En ese período evolutivo, las arritmias se tratan medicamentosamente pero existen múltiples situaciones que obligan a realizar procedimientos invasivos, el implante de dispositivos electrónicos, etc.

La Sociedad Latinoamericana de Arritmias y Marcapasos (**Solaece**) entiende perfectamente el problema y, en tal sentido, ha decidido realizar el simposio de actualización de Métodos no Farmacológicos para el tratamiento de esas afecciones. Con esta idea y en el marco del XXIV Congreso Brasileiro de Arritmias Cardíacas realizado en Porto Alegre recientemente, ha convocado a un selecto grupo de electrofisiólogos de Argentina, Brasil y Colombia, con amplia experiencia en el tema, para actualizar este conocimiento. He tenido el honor de presidirlo personalmente. Esas conferencias que ponemos a disposición de los lectores de nuestra Revista fueron dictadas por los Dres. Silas Galvão Filho, Diego Vanegas, Fernando Porto, Eduardo Sosa y Elina Valero.

Ricardo Pesce
Editor de *Relampa*